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La démarche de tout média démocratique (MD) est d’accueillir le point de vue de chacun.
Chacun y est Lecteur-Diffuseur, Lecteur-Ecrivain, Lecteur-Correcteur, Lecteur-Vérificateur, etc….

Chaque parole y est égale. Tout y reste à inventer.*

ce Média Démocratique est une production collective

* Je propose que le média démocratique et ses enfants futurs respectent la règle suivante :
Il n’y a ni actionnaire ni annonceurs. Les journalistes qui émettent les informations sont en même temps 
les lecteurs qui cherchent l’information. Ils choisissent entre les sujets qui les intéressent d’une part et qui 
leur semblent opportuns d’autre part. Et ils travaillent ensemble sur des informations dont ils ont suffisam-
ment vérifié les sources, le contexte, et les informations contradictoires, pour conclure :
Je publie cette information parce que, dans la mesure où j’ai pu la vérifier, elle me semble vraie et fiable. 
Jusqu’à nouvel ordre bien entendu.  
Si plus tard je rencontre d’autres informations qui la remettent en question, je la corrigerai.
Voilà tout, vois, là, tout.

De la diversité des vérités.
par André TEISSIER du CROS

La vérité est une chose.  
es vérités sont tout autre chose.

Le gendarme vous siffle sur la route, donc vous 
vous arrêtez. 
Il vous dit : vous avez doublé en sommet de côte 
sans visibilité en franchissant une ligne continue.
Reconnaissez-vous les faits ?
Il vous dit la vérité. Suite en page 2

Le Corona, un Happy accident, 
… pour qui choisit de l’utiliser …        

  par Bruno MARTIN - VALLAS

Ce terme anglais « happy accident » signifie un 
accident heureux.

Il désigne un problème transformé en opportunité 
par un refus de subir, une envie (en vie) à vivre. 

Suite en page  7

Cessons de vivre comme des assiégés !
par François DELAROIERE

La culture de la peur et du risque zéro ne fait que 
nous affaiblir. Bien sûr les risques existent. Mais

renforçons notre vitalité au lieu de nous terrer dans 
une crainte de l’extérieur.
Nos défenses immunitaires !
On parle beaucoup du « combat » contre le virus  

Suite en page 3

Les kangourous de Paâri
… par Hervé DUPONT

Paâri est une petite réserve 
animalière très connue parait-il.  
On y trouve des grands fauves qui rugissent et 
grognent ce sont de très redoutables prédateurs. 

Suite en page 4

A life on our planet, vidéo 55 min de David 
ATTENBORROUGH

par Bruno MARTIN - VALLAS

Lien you tube pour la seule  bande annonce : 
https://www.youtube.com/watch?v=kDip0A-

gWQsI
David est le Nicolas HULOT anglais très différent 
mais là bas autant célèbre.

Pour ceux qui peuvent accéder à Netflix, le film 
y est en intégral, en anglais avec sous titres (belle 
voix originale). 

Suite en page 6

Quelques chiffres en relation  
avec la Covid-19

...Par Gérard d’ARTAGNAN

Voici quelques chiffres ... 
...très parlants me semble-t-il.

Suite en page 8

Contribution sur la pandémie.
par André TEISSIER du CROS

Depuis le début de la pandémie je vois les 
médias sélectionnant les nouvelles de façon à 

susciter non pas la panique mais les drames télé-
visés permettant de belles joutes oratoires qui font 
marcher l’audimat.
La pandémie du Covid-19 détient le record de la 
somme de richesses, d’emplois, d’art de vivre et de

Suite en page 3
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Vous le savez très bien.  
Votre intérêt est de répondre oui sans 
discuter et c’est aussi l’intérêt général.  
Cet exemple illustre la vérité avec un grand V. 
Un ministre dans l’exercice de ses fonctions 
donne sa parole d’honneur qu’il n’a pas de compte 
en banque en Suisse. Exemple que vous avez 
tous vécu. Il a menti. C’est pas beau de mentir. 
Il est relevé de ses fonctions et exclu de la vie 
politique. Heureusement ! La Vérité a triomphé.
À mon avis, mais je serai heureux d’entendre 
l’avis contraire bien argumenté, chaque fois que 
l’on dit, parlant de deux personnes qui ne sont 
pas d’accord, chacune a sa vérité, je réponds non.
Chacune a son opinion, et elle a bien sûr 
le droit de l’exprimer. Liberté d’expression.
Mon expérience est que les gens ont des opinions 
différentes parce qu’ils ne connaissent pas les 
mêmes faits et qu’ils travaillent sur des hypothèses 
différentes et emploient des mots dans des sens 
différents. Quand on les met au même niveau, ils se 
mettent d’accord ou bien ils sont de mauvaise foi.
La raison principale pour laquelle je suis intéressé par 
le média démocratique, c’est parce que aujourd’hui 
tout le monde ment, et souvent ment consciemment. 
Les médias émettant des informations ou négligent 
d’autres informations en obéissant aux intérêts 
contradictoires des actionnaires, des annonceurs, et 

des auditeurs ou lecteurs. Résultat : il est rarissime 
qu’un journaliste lance un scoop. S’il le fait il est 
rarissime que ses auditeurs croient que c’est un 
scoop puisque de toute façon toutes les informations 
sont trafiquées, ce que pense l’ensemble du public.
Je propose que le média démocratique et ses 
enfants futurs respectent la règle suivante:
Il n’y a ni actionnaire ni annonceurs. Les journalistes 
qui émettent les informations sont en même 
temps les lecteurs qui cherchent l’information. Ils 
choisissent entre les sujets qui les intéressent d’une 
part et qui leur semblent opportuns d’autre part. Et 
ils travaillent ensemble sur des informations dont 
ils ont suffisamment vérifié les sources, le contexte, 
et les informations contradictoires, pour conclure:
Nous publions cette information parce que, dans la 
mesure où nous avons pu la vérifier, elle nous semble 
vraie et fiable. Jusqu’à nouvel ordre bien entendu. Si 
plus tard nous rencontrons d’autres informations qui la 
remettent en question, nous les corrigerons. Voilà tout.
Aujourd’hui nous parlons de la pandémie 
causée par le Covid 19 et les politiciens qui y 
répondent par des mesures de confinement.

De la diversité des vérités (suite)

Un rebond sur la diversité des vérités, 
par Bruno MARTIN - VALLAS

Sur le fond, quand à vérité ou opinion, ça fait longtemps que je t’ai proposé de différencier vérité objective (ce à quoi tu 
limites le mot vérité) et vérité subjective (ce qu’est objectivement toute vérité vu qu’elle est toujours le choix d’un sujet).
Mais oui, à mes yeux tous nos mots sont depuis longtemps systématiquement empoisonnés pour limiter nos 
connaissances (co-naissances) à celles qui arrangent nos dominants.
En particulier évidemment qu’exiger une seule vérité plait à tout dictature
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Contribution sur la pandémie. (suite) Cessons de vivre comme des assiégés ! 

(Suite)
bien-être détruits pour le minimum de morts.
Ceci dit, je crois avoir compris que la raison essentielle 
du confinement, des masques et autres précautions 
exaspérantes rendant plus lente  et difficile la contagion 
est d’éviter un embouteillage de malades arrivant à 
saturer les moyens matériels et les effectifs d’un hôpital. 
Ce qui me paraît très compréhensible : nous avons avant 
tout besoin que le personnel hospitalier puisse travailler 
efficacement dans le calme et dans une atmosphère 
qui rassure les malades et aussi le personnel luimême.
Par contre je me suis renseigné de mon mieux 
depuis Mars sur Internet comme autour de moi sur 
le véritable danger de cette maladie. J’ai vraiment 
l’impression que la meilleure parade à sa létalité est le 
protocole Raoult appliqué avec rigueur. J’insiste bien 
le protocole et non pas la seule hydroxychloroquine. 
Ce médicament très ancien, très bien connu et 
très peu dangereux n’est efficace que pendant que 
le virus se développe. Dès qu’on arrive aux effets 
secondaires, le virus ayant fini son action, il cesse de 
l’être et peut être à la limite dangereux dans la phase 
finale, parce qu’il peut accroître une charge déjà 
fortement négative sur un système cardiovasculaire 
déjà proche de l’épuisement. Mais si quelqu’un de 
beaucoup plus compétent que moi peut corriger cette 
conclusion je l’encourage fortement à s’exprimer.
Le fait isolé qui me convainc le plus est tout 
simplement la carte publiée par l’INSEE montrant 
la mortalité en excès par rapport à le mortalité 
historique pour chaque département. Excès 
de mortalité durant l’épidémie de COVID-19.
Voir https://vdugrain.carto.com/viz/179555f1-96e0-
46f1-bbeeca843b149d96/embed_map

La carte de la contamination mesurée par les tests 
positifs ne veut pas dire grand-chose. La carte des 
décès dont le Covid 19 est le responsable supposé est 
forcément imprécise. Par contre la carte de l’excès global 
de mortalité par rapport à la moyenne historique me 
paraît très fiable parce que très précise. Or elle montre 
très clairement que la seule grande ville qui semble 
afficher une mortalité normale (excès de mortalité nul 
ou négligeable) reste Marseille (Bouches du Rhône). 
Tirez en les conclusions que vous voulez…

d’une manière très extérieure à ce que nous sommes, 
c’est à dire un corps et un esprit dotés de défenses 
naturelles. Celles-ci peuvent être ou non en ordre 
de marche et ne résident pas uniquement en des 
gestes barrières ou des masques. Notre société 
compte trop sur des apports extérieurs comme les 
médicaments (de synthèse) au lieu de privilégier 
le renforcement de nos défenses immunitaires par 
l’exercice, l’alimentation, l’harmonie intérieure, la 
joie de vivre, les relations avec les autres et aussi 
ce que nous fournit la nature pour nous protéger. 

Petit kit d’immunité du Dr Sophie Scheffer, Centre 
de médecine intégrative Epidaure
Avant de penser à tuer le virus, boostons notre vita-
lité.
- TM Echinacea purpurea/TM Plantago major/rosa 
canina gemmae: 30 gouttes matin et soir 10 jours par 
mois (pas plus de 10 jours par mois. Et contre indiqués 
chez ceux qui prennent des traitements immuno 
déprimés). Pour les enfants EchynaSyr 1 cac x 2 par jour.
- Cu Or Ag, 1 le matin ou 2 
ml selon la marque, 10 jours par mois. 
- 1 probiotique associant lactobacilles et 
bifidobacterium 1/j, 10 jours par mois. 
- Vitamine C 1 gramme x 2 par jour (attention 
beaucoup de vitamine C marquent 1g 
mais  n’en contiennent que qqes 200-300 mg.  
Vous  pouvez en trouver sans sucre et bien dosée) 
- Thymuline 9CH 5 gr x 1 par semaine. 
- Zinc à prendre le soir. 
- vitamine D3: à prendre avec un repas. 
 
Kit alimentaire encore du Dr Scheffer.
Et toujours, une alimentation bien équilibrée avec 
légumes en abondance, de préférence cuits pendant 
la saison froide, très peu de sucres rapides mais 
les fruits de saison sans problème et fortement 
recommandés (pris de préférence en dehors des 
repas), des féculents variés (blé, riz, quinoa, orge, 
épeautre, millet, maïs...) et des légumineuses 
(lentilles, haricots secs, pois, ..), des protéines de 
bonne qualité. Boire au moins 1,5 l d’eau par jour..
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On y trouve aussi de plus en plus de petits fauves 
Qui sont moins gros mais grognent plus fort encore. 
Ils sont surtout plus agiles et se faufilent à toute 
vitesse entre les meutes de grands fauves. Tous ces 
fauves, comme il se doit, sentent fort le fauve.   
 
Il y a aussi de grands et paisibles pachydermes 
qui se déplacent lentement. Ils s’arrêtent souvent 
pour permettre aux petits animaux comme moi de 
monter sur leur dos afin de se rendre dans une autre 
partie de la réserve. S‘il leur arrive de trompéter de 
temps en temps, ce sont des animaux serviables 
et plutôt débonnaires. Il faut juste prendre garde 
quand on est près d’eux car avec leurs grosses 
pattes et leurs grandes oreilles, ils ne nous voient 
pas bien et pourraient nous écraser par erreur. 
Les grands et petits fauves se déplacent 
souvent en masse sur de larges pistes 
avec les gros pachydermes.   
 
La foule des petits animaux dont je fais partie est de 
loin la plus nombreuse, mais nous n’impressionnons 
personne et n’intéressons pas grand monde.   
Comme la réserve est toute petite, les gardes nous ont 
aménagé des sentiers et des clairières pour éviter la 
piste des fauves. Ils nous ont expliqué que c’était notre 
territoire et que nous n’avons rien à craindre tant 
que nous y restons. Mais les grandes pistes de fauves 
passent un peu partout il faut souvent les traverser pour 
chercher la nourriture ou se reposer sous les arbres. 
Les gardes ont aménagé pour nous des petites sentes 
qui traversent les grandes pistes à fauves.
Plusieurs d’entre nous se font dévorer régulièrement 
en les utilisant. Les gardes ont alors planté des 
arbres aux fruits colorés qui changent souvent de 
couleur, passant tout le temps du vert au rouge au 
cours de la journée. Ils nous ont expliqué que cela 
arrête les fauves et permet de traverser : si nous 
respectons les couleurs, rien ne peut nous arriver. 
Nous avons appris cela à nos petits mais certains se 
font tout de même dévorer par un fauve ou écraser 
par un pachyderme de temps en temps. C’est la loi de 
la jungle et nous ne sommes pas les plus forts.  
 

Petit à petit notre territoire s’est rétréci. 
Les grands fauves se sont installés sur 
nos sentiers pour se reposer à l’ombre.   
Les petits fauves en ont fait autant. Les gardes n’ont 
pas fait grand’chose pour les en empêcher, pire ils ont 
installé sur nos sentiers des sortes de cabanes pour 

que les visiteurs de la réserve puissent se poser et 
bavarder en buvant. Elles prennent de plus en plus de 
place. parfois nous ne savons même plus où marcher. 
Cela commence à sérieusement nous inquiéter.  
Puis sont apparus les kangourous. 
A dire vrai, il y en avait depuis longtemps dans la 
réserve, mais ils étaient discrets et peu nombreux. Les 
anciens les appelaient « petites reines » c’est un bien 
joli nom. Contrairement aux fauves, ils ne sentent pas 
mauvais. Ce sont de petits animaux assez semblables à 
nous, mais qui se déplacent, accroupis sur leurs pattes 
de derrière, comme s’ils allaient déféquer, leurs petites 
pattes avant à l’horizontale droit devant eux. Ils vont 
beaucoup plus vite que nous. Quand ils étaient peu 
nombreux nous les trouvions assez sympathiques. 
Mais ils ont commencé à proliférer dès que la direction 
de la réserve a déclaré que c’était une espèce protégée. 
Les kangourous n’ont pas de territoire, ils sont chez eux 
dans toute la jungle, dans nos clairières, nos sentiers, 
nos sentes et les grandes pistes des fauves. Ils se 
promènent partout en allant dans tous les sens. On dit 
que sur la piste des fauves beaucoup se font dévorer ou 
écraser. Pour une raison que j’ignore les kangourous 
ne connaissent pas les arbres à fruits verts et rouges, 
peut-être ne distinguent-ils pas les couleurs ? 

Il y a plusieurs sortes de kangourous mais 
ils font tous partie de la même espèce. 

Le kangourou calme garde le thorax bien vertical, il se 
déplace un peu plus vite que nous, mais sait s’arrêter quand 
il le faut .nous le trouvons plutôt sympathique. C’est le 
seul de l’espèce qui sait distinguer les couleurs. 

Le kangourou rêveur donne l’impression qu’il est 
ailleurs. On le reconnait aisément : il a toujours une de ses 
pattes avant collée à l’oreille. Il n’est pas vraiment agressif, 
mais il ne nous voit pas, ne nous entend pas, il vit dans 
un autre monde. C’est pour cela qu’il est dangereux. 

Le kangourou pressé est le plus commun. Le thorax à 
demi incliné vers l’avant, il ne pense qu’à la vitesse et 
considère qu’on l’offense s’il est contraint de s’arrêter. 
Nous sommes pour lui des obstacles qui sont priés 
de se pousser pour le laisser passer. Il est souvent 
agressif et crie d’autant plus qu’il se conduit mal. 

Le kangourou hyper pressé est d’un genre très 
particulier. Son thorax est penché en avant à 
l’horizontale, en prolongement des pattes avant, 
sans regarder autour de lui, la tête baissée entre les 
deux pattes avant. Il porte sur son dos une curieuse 
poche dorsale de forme carrée et fonce sans regarder 

les kangourous de Paâri (suite)
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comme s’il était seul sur les pistes et les sentiers. 
C’est de loin le plus dangereux. Il ne manifeste 
aucune agressivité, cela lui ferait perdre du temps. 
Comme ils devenaient de plus en plus nombreux, 
les kangourous ont demandé des pistes conçues 
spécialement pour eux pour avoir eux aussi leur 
territoire. C’était une bonne idée et nous espérions 
ainsi retrouver notre tranquillité , et pouvoir nous 
rassembler dans les clairières pour nous reposer 
et bavarder en laissant les petits jouer sans danger, 
aller sur les sentiers sans risquer d’être bousculé 
ou blessés. Mais le kangourou est partout chez lui 
et, malgré ces pistes, il continue d’envahir tous nos 
espaces. Nous sommes de plus en plus bousculés 
au point que les petits animaux blessés n’osent plus 
se déplacer pour chercher leur nourriture , nous 
sommes obligés de la leur apporter dans leur terrier. 
 

La vie dans la réserve devenait de plus en plus difficile. 
Mais nous n’avions pas encore touché le fond. Il y 
a peu, sont apparus les kangourous mutants. C’est 
une nouvelle espèce issue d’une mutation génétique 
du kangourou que nous connaissons .  
Il se développe très vite, selon les lois de l’évolution qui 
veulent que les plus forts éliminent les plus faibles. 
Le kangourou mutant ressemble à son ancêtre mais il 
se tient debout bien droit sur ses pattes de derrière, les 
petites pattes avant à l’horizontale. C’est pourquoi les 
savants du Museum d’histoire naturelle le nomment 
« kangourou erectus » par opposition au kangourou 
commun ou kangourou paârisiensis. Les mutants 
se déplacent beaucoup plus vite et sont beaucoup 
plus lourds. La nature ne semble pas les avoir dotés 
de la faculté de s’arrêter, c’est pour eux un exercice 
difficile qui prend beaucoup de temps. Dès que les 
premiers kangourous erectus sont apparus dans 
la réserve plusieurs des nôtres ont été gravement 
blessés, certains ont été tués. Le kangourou erectus 
est fondamentalement égoïste, au point qu’il arrive 
qu’il ne s’arrête pas quand il a renversé un animal. 
C’est un ambitieux, il dispute aux grands fauves leur 
place sur les grandes pistes, se glisse furtivement 
dans leurs meutes, leur passe sous le museau sans 
crier gare, et défie même les grands pachydermes. Sur 
nos sentiers, il surgit sans bruit sans qu’on s’y attende 
et bouscule tout sur son passage. Il faut être très 
attentif et agile pour échapper à sa violence. Certains 
chez nous n’ont pas cette agilité et se font prendre. 

Pour compléter le tableau, nos sentiers et nos cours 
d’eau sont jonchés de carcasse de kangourous erectus 
sauvagement abandonnées, nos gardes ont peine 

à s’en débarrasser tant elles sont nombreuses et 
apparaissent dans les lieux les plus invraisemblables.

La situation est devenue dramatique 
pour les petits hôtes de la réserve.  
 
Nous avons donc décidé de demander 
à être considéré comme une espèce à protéger.  
 
Nous avons adressé une lettre à la présidente 
de la réserve en espérant être entendus.   
On nous a dit que nous avions peu de chances de 
réussir mais qui ne risque rien n’a rien. 
 
Et puis bientôt les présidents et présidents des 
réserves animalières doivent être renouvelés. 
Nous avons donc adressé la même lettre à tous 
les candidats. Ils sont nombreux, la présidence de 
la réserve d’animaux de Paâri est très convoitée. 

Tant qu’à faire, comme c’est bientôt Noël, nous 
avons aussi adressé une copie au père Noël. 
Ce n’est pas que nous croyions au père 
Noël mais au point où nous en sommes... 
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Et en perspective pour 2100 … 11 Milliards 
d’humains (encore et en corps moitié plus ! )  
 
2/ la perte de la biodiversité ne se fait pas par espèce 
mais par disparition d’habitats entiers : 
 
Année 1937 1954 1960 1978 2019
Population  
(Milliards) 2,3 2,7 3 4,3 7,8

CO2 dans l’air 
(ppm) 280 310 315 335 415

Territoires sauvages 
(% sur terre) 66 64 62 55 35

 
Tout ceci du vivant de David. Né en 1926, il l’a 
vécu. Il a fait cette vidéo il y a un an, à 93ans ! 
Ce joli tableau global présente les EFFETS, par 
quelques simples infos et dates il donne une claire 
vision globale de où on est et où on va : ne PAS 
détruire la biodiversité est vital pour notre survie.  
 
Mais pour rester diffusé dans nos mass médias 
actuels il doit rester politiquement correct c’est à dire 
éviter tout ce qui pourrait fâcher des puissants = il 
ne parle pas des CAUSES. Silence radio. 
Aucun pourquoi l’homme détruit ainsi 
l’habitabilité de sa propre planète, 
ni à cause de quoi ni pour obtenir quoi. 
Rien sur à cause de quoi on y va depuis si longtemps, 
rien sur pourquoi déjà tant de dégâts et rien 
sur pourquoi on continue d’accélérer.  
Rien sur l’ACTEUR SYSTEME :
… rien sur la principale cause systémique : notre 
système monétaire est une pyramide de PONZI, 
une arnaque où la croissance de l’argent est 
indispensable et exige la croissance des dettes, ce 
qui rend indispensable de cultiver nos problèmes et 
destructions pour fabriquer nos activités, marchés 
et emplois, notre unique solution actuelle à nos 
désirs et besoins actuels de davantage d’argent. 
Il a transformé notre système financier en une 
vraie Machine à tout casser pour la croissance de 
l’argent, la « global destruction money making 
machine »). Il a besoin de la croissance de 
l’argent et pour l’obtenir doit fabriquer toutes ces 
destructions, explosion démographique en tête. 
… rien sur la privatisation de la création monétaire 
et la répartition vicieuse de nos richesses pour 
augmenter la puissance de l’oligarchie financière, 
… rien sur la destruction systématique 
de nos biens communs pour appauvrir, 
affaiblir et asservir les populations, 
… rien sur la haine du préventif pour fabriquer la 

Il illustre très bien
… combien notre planète est devenue 
faite par l’homme pour l’homme, 
… combien nous seuls humains détruisons 
la santé de nos écosystèmes terrestres, 
… combien nous transformons notre cadre 
de vie vers nous le rendre inhabitable, 
… combien nos problèmes quotidiens résultent de 
nos choix personnels quotidiens.  

Quelques jolis cercles vicieux :
… les incendies de forêts les transforment en savane.
Cela transforme le cycle de 
l’eau et accélère le réchauffement 
… la fonte des glaces diminue la réflexion 
des rayons solaires vers l’espace. 
Cela accélère le réchauffement
… la fonte du permafrost accélère le rejet de méthane.
C’est bien pire que le CO2 pour accélérer le réchauffement
… le réchauffement des océans augmente leur 
acidité et accélère la destruction des grandes 
barrières de corail, l’extinction de la biodiversité 
et l’écroulement de la population des poissons. 
… épuisement des sols, disparition des 
insectes pollénisant, climat imprédictible … 
… déjà +1°C, avec +4°C prévus en 2100 
d’immenses surfaces terrestres deviennent 
inhabitables et il ne parle pas de l’inversion du 
Gulf Stream vers un nouvel Age glaciaire.  

Quelques constats :
1/ l’homme a mis en route la 6ième grande extinction 
de masse de la biodiversité des espèces,
La précédente étant l’extinction 
des dinosaures il y a 75 millions d’années. 
Vieux d’à peine 10 000 ans l’Holocène nous a 
donné un vrai jardin d’Eden où la température 
moyenne n’a jamais changé de plus d’1°C. 
Mais l’homme détruit la biodiversité. 
En 2020 il a déjà remplacé le sauvage par le domestique :
… depuis 1930 la population du vivant en 
eau non salée a été divisée par 5 
… et la population des animaux sauvages 
divisée par plus de deux 
… 70% des oiseaux sont domestiques, surtout des poules
… l’humain pèse le tiers de la masse des mammifères
… un autre 60% sont les animaux 
domestiques que nous mangeons 
… de la souris à la baleine les mammifères 
sauvages pèsent 4% du total des mammifères 
… la moitié des terres fertiles sont en agriculture

A life on our planet, (suite) 
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croissance des marchés de réparation, 
… rien sur l’obsolescence programmé, ni 
sur la dérégulation financière, 
… rien sur les paradis fiscaux qui abritent 1/3 
du capital financier mondial pour financer la 
corruption avec ses conséquences en destructions 
législatives et juridiques, écologiques et sociales, 
… rien sur les lobbies et la soumission de nos 
élus aux pouvoirs de l’argent grâce aux besoins 
financiers de leurs campagnes électorales et au quasi 
monopole des financiers sur nos mass média, 
… etc ….  
Recommandation = Si vous pouvez la trouver, cette 
vidéo mérite ses 55 minutes.

Préparé ou subi, les hyper riches ont su 
transformer le coronavirus en happy accident. 
L’histoire leur avait appris que trop de 
déséquilibre entre hyper riches et hyper 
pauvres fabriquait systématiquement une crise 
telle (1837, 1893, 1920…) que les masses se 
révoltaient et qu’ils devaient alors lâcher du lest. 
Le New deal en 1933 avait fait passer leur taux 
d’imposition de 20% à 80% et il leur a fallu jusqu’aux 
années 1980 (les années Reagan, Tatcher) pour 
retrouver quasi zéro d’imposition dans leur nouvel 
ordre mondial de dérégulation et paradis fiscaux. 
Mais là ils ont mieux joué.
Au lieu de la chute brutale et annoncée qui les aurait 
mis en accusés responsables d’une nouvelle crise 
économique majeure, ce virus a ralenti la chute 
sur des mois voire des années. C’est excellent : 
… avec le virus en excellent bouc émissaire, 
les hyper riches sont devenus accusés oubliés, 
… la crise les a enrichi considérablement, 
dont chaque GAFAM (Google, 
Amazon, Facebook, Apple, Microsoft). 
… les masses s’y sont appauvries et donc affaiblies. 
… la dette augmente, très utile à la pyramide de 
PONZI qu’est notre système monétaire. 
Trop simple. Tout bon. Bien joué par ceux 
là qui dirigent nos mass médias actuels. 
A notre tour de mieux jouer. Seule l’information nous 
donne la représentation de ce qui nous arrive. 
Le virus éclaire à quel point monstrueux nous 
sommes désinformés contre nos intérêts.
Nous aussi pouvons transformer ce 
virus en Happy accident. 
Grâce à lui nous pouvons enfin accepter de 
ça voir que les transformations mondiales 
résultent de nos choix médiatiques quotidiens. 
Nous pouvons transformer nos informations en 
créant nos propres mass médias. 

le Corona, un Happy accident, (Suite)



8Diverses Vérités Novembre 2020N° 00

Covid19, la vérité des chiffres (suite)

Les chiffres Gard et Hérault sont du site : https: //www.coronavirus-statistiques.com
Les chiffres monde de sources Wikipédia et de : https://gisanddata.maps.arcgis.com 

Ils mettent en perspective le discours dont tous les média nous abreuvent depuis 9 mois.

84,62 % = % des décès de plus de 65 ans en 2019 en France (source Insee). (Pas de Covid19).
Nous pouvons noter que ce pourcentage est très proche des décès par Covid19.

170 = nb décès dans le Gard, déclarés Covid19 au 04 novembre 2020 (228 pour 100 000 habitants).
269 = nb décès dans l’Hérault, déclarés Covid19 au 04 novembre 2020 (234 pour 100 000 habitants).
Nous pouvons remarquer que ces départements sont très éloignés du nombre national.

38 728 = nb décès en France, déclarés Covid19 au 04 novembre 2020 (555 pour 100 000 habitants).

afin de compléter des pistes de réflexion :

- des N° SPÉCIAUX, sur 
•	la COVID-19
•	l’intégrisme islamiste en France 
•	l’argent, le système monétaire et financier  

mondial 
•	… etc.

- pour les articles avec un label « FAKE NEWS » signé « du point de vue de …»  

- un WEB SITE dédié à ce MéDia
•	qui contiendrait tous les numéros et articles présents et futurs, 
•	avec mots clé, moteur de recherche, 
•	les précisions fournies par chaque pose d’un label, 
•	un kit de démarrage d’un MD, etc  …

- un BLOG sur Internet avec liens aux pages des participants sur Facebook

- FACEBOOK, une page MD (Médias Démocratiques).

Nous recherchons des faiseurs
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Répartition des décès dans le monde* avec la comparaison des décès Covid19 
au 4 novembre 2020.

Rang sous-catégorie
Décès             

Nombre (par 
année)

% Année des 
chiffres

Total décès monde  57 000 000   100% 2008
1 Maladie coronarienne (Artères)  7 250 000   13% 2008
2 Accident vasculaire cérébral  6 150 000   11% 2008
3  Tabagisme  6 000 000   11% 2012
4 Hypercholestérolémie  3 800 000   7% 2012
5 Infections des voies respiratoires inférieures  3 460 000   6% 2008
6  Sous-alimentation  3 400 000   6% 2000
7  Alcool  3 000 000   5% 2018
8 Bronchopneumopathie chronique obstructive  3 000 000   5% 2008
9  Sucre  3 000 000   5%

10 Maladies diarrhéiques  2 460 000   4% 2008
11  Obésité  2 800 000   5% 2008
12 Sida  1 780 000   3% 2008
13 Maladie liées au travail  1 700 000   3% 2005
14  Eau  1 700 000   3% 2005
15 Cancer du poumon  1 370 000   2% 2008
16 Tuberculose  1 340 000   2% 2008
17 Covid 19  1 227 666   2,2% 11/4/2020
18 Accident de la route  1 210 000   2% 2008
19  Suicides  900 000   2% 2002
20 Cancer de l'estomac  736 000   1% 2008
21 Cancer du foie  695 000   1% 2008
22 Paludisme  655 000   1% 2010
23  Grippe  650 000   1% 2017
24 Cancer colo-rectal  608 000   1% 2008
25  Violence  570 000   1% 2002
26 Cancer du sein  458 000   1% 2008
27 Chute  410 000   1% 2010
28 Noyade  410 000   1% 2002
29  Accident du travail  400 000   1% 2005
30 Intoxication  380 000   1% 2002
31 Brûlure  350 000   1% 2002
32 Produit stupéfiant  230 000   0% 2000
33 Rougeole  164 000   0% 2008
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Présentation de la démarche Médias Démocratiques (MD)
… par André, Bruno et Gérard

 
La démarche MD a commencé depuis quelques années, d’abord par plusieurs événements, 

 puis grâce au COVID elle s’élargit avec ce journal « diverses vérités »

CONTEXTE
Laisser l’argent dominer nos mass-médias désoriente systématiquement nos informations  
et comportements collectifs vers nous appauvrir, affaiblir et asservir.

OBJECTIFS
… une révolution pacifique de nos informations, donc de nos comportements et exigences
… déployer un pouvoir médiatique démocratique
= qui pratique l’égalité de la parole de chacun
… séparer le pouvoir médiatique des autres pouvoirs politiques,
= indépendant des pouvoirs financiers, législatifs, exécutifs ou judiciaires
… mieux connaitre et gérer nos intérêts collectifs par diffuser les points de vue de chacun

METHODE
… inventer, créer et déployer divers (locaux et globaux) médias (événements, journaux, radios,
télévisions, web, …) et mass média démocratiques,

DEMARCHE
Une pyramide de Ponzi, mais à l’envers.
Au lieu comme toute pyramide financière d’attirer le plus grand nombre pour faire remonter un maximum 
d’argent vers la tête,
Il s’agit d’attirer le plus grand nombre pour faire descendre un maximum d’informations vers la base.

CONCLUSION
Pour n’y faire fuir personne et qu’aucune minorité ne le détourne vers un seul point de vue, type la fin de Nuit 
Debout ou la transformation des Gilets Jaunes en un petite minorité, l’accueil de tous et l’égalité de la parole 
de chacun sont la base de tout média démocratique.
Tout y reste à inventer, par la pratique.

Contacts : 
atc@comitebastille.org ; brunomv@hotmail.fr ; g.dartagnan@foliodvd.com


